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Старший советник М.Бонабелло рассказал на мероприятии НПО о работе ПА по проблеме загрязнения воздуха 

В рамках инициативы ПА «Призыв к действию – процесс «Хельсинки + 50» обсуждалась активизация диалога в ОБСЕ

Состоявшееся на прошлой неделе заседание в рамках 
инициативы ПА ОБСЕ «Призыв к действию – процесс «Хельсинки + 
50» было посвящено задаче активизации диалога в ОБСЕ. На нем 
выступили эксперты со стороны правительственной ветви ОБСЕ, ПА 
и гражданского общества. Активное участие в мероприятии 5 мая 
приняли ряд бывших председателей ПА ОБСЕ и другие нынешние 
и бывшие высокопоставленные должностные лица ОБСЕ. После 
вступительных комментариев Председателя ПА ОБСЕ лорда Питера 
Баунесса, представившего обзор инициативы ПА ОБСЕ «Хельсинки 
+ 50», дискуссию открыл эксперт высокого уровня ПА ОБСЕ 
Ламберто Занньер. На заседании также выступил Генеральный 
секретарь ПА ОБСЕ Роберто Монтелла.

Барбара Бартус, глава польской делегации в ПА ОБСЕ, отметила 
в своем выступлении, что угрозы безопасности, случаи нарушения 
международного права и посягательств на права человека стали 
испытанием для ОБСЕ. Как подчеркнул д-р Райнхард Крумм, 
Глава Регионального офиса для сотрудничества и мира в Европе 
Фонда им. Фридриха Эберта, для обеспечения дополнительного 
политического внимания к Организации требуется активное 
участие парламентариев в ее деятельности. Кент Хэрштедт, 
Специальный представитель Действующего председателя 
ОБСЕ и бывший заместитель Председателя ПА ОБСЕ, призвал 
не забывать, что диалог представляет ценность благодаря 
обязательствам, которые правительства взяли на себя. Шарлотта 
Блейш, старший эксперт Офиса Генерального секретаря ОБСЕ, 

указала на особую ответственность за то, чтобы подготовить 
Организацию к преодолению стоящих перед ней вызовов, с учетом 
приближающейся 50-й годовщины Хельсинкского заключительного 
акта.

В рамках дискуссии участники подчеркнули необходимость 
привлечения парламентариями особого внимания к Организации в 
своих столицах в интересах повышения уровня информированности 
и подотчетности. Они отметили, что основная задача ОБСЕ 
заключается в предоставлении площадки для международного 
диалога, при этом подлинный диалог возможен только при 
наличии политической воли взаимодействовать на добросовестной 
основе. Было подчеркнуто, что пренебрежение существующими 
международными обязательствами не только подрывает диалог, но 
и ставит под угрозу безопасность.
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В своем выступлении на заседании Экономико-экологического 
комитета ОБСЕ, которое состоялось сегодня, докладчик 

Второго комитета ПА ОБСЕ Элона Гебреа Ходжа рассмотрела 
проблему изменяющихся угроз окружающей среде и устойчивому 
экономическому развитию. Заседание на тему «Окружающая 
среда, устойчивое экономическое развитие и безопасность» 
было посвящено поощрению взаимовыгодного экономического 
и экологического сотрудничества в интересах добрососедских 
отношений, укрепления доверия и взаимопонимания в регионе ОБСЕ. 

Э.Ходжа акцентировала важность удовлетворения растущих 
потребностей планеты в области развития на основе обеспечения 
охраны окружающей среды. Она отметила, что «в рамках ряда 
реализуемых ПА инициатив, направленных на выработку более 
всеобъемлющего междисциплинарного подхода к экологической 
безопасности, стало очевидно, что главным приоритетом для 
всех является более глубокое понимание окружающей среды и ее 
взаимосвязи с обеспечением безопасности каждый день».

Она подробно остановилась на проблеме изменения климата, 

которая, по ее словам, теперь широко признается как глобальный 
кризис, оказывающий непосредственное воздействие на отдельных 
лиц и общины во всем мире. «Экстремальные погодные явления, 
деградация земель, неуклонно растущие выбросы парниковых 
газов, резкое уменьшение биоразнообразия, повышение уровня 
моря, конфликты из-за доступа к чистой воде и другим все более 
скудным ресурсам – это лишь некоторые из многочисленных вызовов 
безопасности, вызванных кардинальным разрушением окружающей 
среды», – сказала она.

Э.Ходжа указала на необходимость согласованных и жестких 
стратегий по смягчению экологических последствий и адаптации к 
ним, предусматривающих, в частности, выполнение соответствующих 
международных договоренностей, таких как Парижское соглашение 
по климату, принятое на КС-21, укрепление сотрудничества с ОБСЕ 
и формирование новых партнерств, а также содействие обмену 
передовым опытом и повышению информированности среди 
парламентариев о необходимости перехода к обществу, более бережно 
относящемуся к окружающей среде.

Старший советник ПА ОБСЕ Марко Бонабелло выступил сегодня на 
семинаре на тему «Загрязнение воздуха и здоровье: необходимость 

медицинской интерпретации экологических данных», организованном 
Итальянским обществом экологической медицины (SIMA). Он отметил, 
что загрязнение воздуха является главной экологической причиной 
многочисленных заболеваний и преждевременной смертности, также 
оказывая негативное воздействие на климат, и что Второй комитет ПА 
ОБСЕ уделяет приоритетное внимание данному вопросу с особым учетом 
в последнее время влияния загрязнения воздуха на показатели передачи 
COVID-19 и смертности в связи с коронавирусной инфекцией.

Он дал высокую оценку новаторской работе SIMA в данной 
области, чьи научные выводы обогатили дискуссии в рамках ПА ОБСЕ. 
М.Бонабелло подчеркнул, что в ПА глубоко убеждены в необходимости 
основанных на достоверных фактах, последовательных и жестких 
стратегий в области смягчения экологических последствий и адаптации 
к ним. Поэтому, по его словам, крайне важную роль играет вклад 
науки в принятие обоснованных политических решений в области 
экологической безопасности.

В этой связи ПА стремится стать площадкой для обмена 
междисциплинарными знаниями, сообщил М.Бонабелло.

Координационные онлайн-встречи ГС ПА с генеральными секретарями ПА НАТО, ПАСЕ и Директором БДИПЧ

Генеральный секретарь ПА ОБСЕ Роберто Монтелла, 
Генеральный секретарь ПА НАТО Руксандра Попа и 

Генеральный секретарь ПАСЕ Деспина Хатзивасилиу-
Цовилис обсудили в ходе онлайн-встречи на прошлой неделе 
практические аспекты организации мероприятий в виртуальном 
режиме в преддверии ежегодной сессии Парламентской 
ассамблеи, которая состоится этим летом в удаленном формате. 
В частности, была рассмотрена процедура электронного 

голосования, которую уже использовали как в ПА НАТО, так и в 
ПАСЕ в последние месяцы. ПА ОБСЕ впервые проведет свою 
ежегодную сессию в удаленном формате в первую неделю 
июля. Заседание Постоянного комитета состоится 5 июля, а 
пленарная сессия – 6 июля. В понедельник также состоялась 
координационная встреча Генерального секретаря Р.Монтеллы 
с Директором БДИПЧ ОБСЕ Маттео Мекаччи, посвященная в 
основном наблюдению за выборами.

Э.Ходжа затронула вопросы устойчивого развития и изменения климата на встрече ЭЭК ОБСЕ


